



TRANSCRIPCIÓN

DECLARACIONES DEL PRESIDENTE A LA SALIDA DE LA REUNIÓN DEL CONSEJO EUROPEO

Bruselas, 21 de marzo de 2019





Presidente.- Yo que me pensaba que me libraba.

P.- ¿Cómo ha ido la reunión?

Presidente.- Bueno, ha sido larga. Ha sido muy larga. La verdad es que ha sido muy intensa. Hemos estado debatiendo prácticamente toda la tarde y toda la noche, pero, bueno yo creo que hemos llegado a un acuerdo, que ahora va a explicar tanto el presidente de la Comisión como el presidente del Consejo.

Y básicamente, la idea era, primero, salvaguardar la institucionalidad y también la seguridad jurídica de la Unión Europea y el proceso electoral que viene ahora el próximo 26 de mayo. En cuanto a la participación o no del Reino Unido en las elecciones. Y, también, su salida.

Y, en segundo lugar, atender también la petición de la primera ministra británica de la prórroga, la prolongación al 30 de junio. Por tanto, bueno, no quiero yo tampoco adelantarme a lo que vayan a decir ahora el presidente del Consejo y el presidente de la Comisión, pero se ha llegado a un acuerdo, yo creo que satisfactorio para ambas partes, y que, bueno, plantea dos escenarios distintos en función de cuál sea la agotación que vaya a plantearse y se vaya a materializar la próxima semana en el Parlamento británico.

Yo creo que para España es también un buen acuerdo. Nosotros hemos hecho, y hemos tenido una posición muy constructiva de entender también cuáles son las razones del Reino Unido. Y cuál es la realidad del Parlamento británico, pero, sin duda alguna, es, salvaguardar, uno, la unidad de todos los países miembros de la UE., y, en segundo lugar, también las garantías jurídicas que necesita pues un proceso electoral tan importante para España y para el conjunto de la Unión Europea, como es el del 26 de mayo en el Parlamento Europeo.

P.- Griselda Pastor. Cadena Ser. Optar finalmente. ¿Prevé un no del Parlamento británico, tiene que ver con la constatación del discurso de May ayer ha generado un enorme rechazo entre los diputados del Reino Unido?

Presidente.- No, ahí ya se me escapa. Ya no puedo decir. Lo que sí que creo es que, bueno, creo que la Unión Europea ha hecho un esfuerzo adicional con los Acuerdos de Estrasburgo, que son Acuerdos que hemos aceptado los 27



Estados miembros. Es una muestra más de que no queremos una salida desordenada del Reino Unido de la UE. Pero ahora tiene que ser el Parlamento británico quien los diga qué es lo que quiere, ¿no?

Creo que después del Acuerdo de Retirada que se firmó de la Declaración, en relación futura, en fin, todas las modificaciones que se han hecho, también, con adendas y demás, la última el Acuerdo de Estrasburgo, pues creo que la UE está demostrando que quiere que esa salida sea ordenada, y con un acuerdo.

Pero, evidentemente, no depende de nosotros sólo. Depende también del Parlamento británico, van a tener que pronunciarse la próxima semana. Esperamos que sea con una mayoría amplia dentro del Parlamento británico para que salga adelante este Acuerdo, y si no, pues evidentemente tendremos que plantear también los distintos escenarios, salvaguardado la seguridad jurídica de las instituciones comunitarias, sobre todo, del Parlamento Europeo.

Y, en segundo lugar, también, salvaguardando los plazos que también tiene marcada la propia legislación británica en cuanto a la elaboración y participación del Reino Unido en las elecciones del 26 de mayo.

Pero, bueno, eso ahora, ahora lo va a responder el presidente del Consejo y el presidente de la Comisión, que creo que es lo que les toca a ellos.

P.-Después de tantas preguntas a May sin contestación, ¿no se sienten un poco decepcionados de que ella misma, porque yo creo que se apruebe en Westminster, pero creo que poca gente tiene realmente fe en que pueda ser, entonces, que May no haya venido un poco, digamos, siendo responsable, bueno, es decir, bueno, si no me lo aprueban estoy dispuesta a esto, esto o esto? ¿No os habéis quedado muy decepcionados? Desde luego, nosotros sí nos hemos quedado decepcionados. Un poco, en ese sentido, ¿no?, con la que nos estamos jugando...

Presidente.- Mucho, mucho. Yo creo que estamos en un momento crítico de la construcción europea, sin duda alguna. Creo que la historia va a juzgar, lógicamente, lo que vaya a pasar en las próximas semanas. Y lo que a mí me parece que es importante es uno, que, desde luego, hay que trasladar a todos los sectores económicos y a la ciudadanía española que vive en el Reino Unido, y a la británica que vive en España, que el Gobierno de España está



preparado para hacer frente a todo tipo de contingencias, en caso de que haya una salida desordenada. Esto me parece que es básico, que es fundamental.

Dos. Yo creo que también, la UE y tengo que decirles que el Gobierno de España hemos hecho un ejercicio de empatía con el Gobierno británico. Hemos hecho un ejercicio de ser muy constructivos, de abrimos, bueno, a plantear adendas al Acuerdo de Retirada, y a la Declaración Política Futura para que May pueda sacar adelante los mismos en el Parlamento británico, pero, insisto, esto ya no depende de nosotros. Depende del Parlamento británico, depende de los diputados en el Parlamento británico. Y yo espero que, en fin, que en la próxima semana o cuando se vaya a producir la votación, pueda ser ratificado.

Y si no, pues, como verán posteriormente, cuando haga la rueda de prensa el presidente del Consejo y el presidente de la Comisión, pues el Acuerdo al que hemos llegado es un Acuerdo en el que se contempla también cualquier otra opción que tenga que ver, pues, con un no Acuerdo y una salida desordenada del Reino Unido de la Unión Europea.

P.- ¿Qué piensa que la Junta Electoral le lleve a Torra a la Fiscalía?

Presidente.- Ya he hablado antes. Pero ya, si eso, mañana, tranquilamente, en la rueda de prensa. Lo he dicho antes, digamos, en las declaraciones que he hecho. Como llevo 10 horas aquí metido, pues..., pero básicamente, la idea es la siguiente: España es un Estado Social y Democrático de Derecho. Todos nos sometemos a la Junta Electoral Central. Y, en un proceso electoral hay que tener algo muy importante siempre en el tintero, y es que las instituciones tienen que ser neutrales. Es que las instituciones son de todos, da igual lo que voten. Y, por tanto, si algo tenemos que salvaguardar entre todos los dirigentes políticos es la neutralidad. La Junta Electoral ha sido clara, y, por tanto, ha mandatado a quien ha mandatado para que retire todos sus símbolos que considera partidistas, en el caso de Cataluña, con los lazos amarillos. Nosotros, lógicamente, lo respetamos. Y que, bueno el Estado Social y Democrático de Derecho funcione. Y cada cual, pues tiene que asumir sus responsabilidades políticas.

Gracias.



(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)